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Ferrara: 
«Beriusconl 
dlvanta plgro 
0 romano...» 

"MlMmbrachcibWavintola 
plgrizla, Insomnu, I'lnerzla". Cost' 
Giuliano Ferrari, Intervlstato dal 
Tg3, ha commentate lenotizle che 
dannolleaderdelPolodisponlbiliad 
accettare la proposti dcll'Ullvo 
suH'astegnazionedelkpresidenze 
deiParlamerrtotramaggkHanue 
opposizione. "m sembra che si 
debba coflUnurc • haagglunto 
Ferrara • a foe sempre quello die si 
e' ((ttn; im vertice net quale si forma 
una commrstlone con Letta, dice' 
bravlulma persona eun can tmko, 
Tatareha.MdMtHilunparUmerrtare 
rragrMco,MasteHa,unostatlstadi 
valot*.Equestitretrattano,equlndl 
passerannolprossMannlafareche 
COM? Atrattare, nwdlare, dopo un 
rrtuttato etettorale m cul Invecea me 
sembraslavemrtohnrlchedsiauna 
grandecarlcadlalteniatlvanelPaese 
Insoddlsfatta'.EFeiTaraattrilHilsce 
aquestoUsuccesMelettoraledl 
Umberto Bossl, die dopo aver perso 
meta'McMserttianeulrJme 
regtomll, "quando Berlusconi era 
aH'attacco", un anno dopo "se II e' 
rlpresl con I'agohHita". "Se 
Berhisconldecldedldlverrtare 
sempre piu'un politico romano 
comegHaHrl-hasoitenirtoancora 
Femra-faunerroredlscarsa 
saggeaa".Perlu( accettare una 
prt iMinvi Banamtntarc e 

Bassolino e PAnci: 
no al ministero 
meglio il coordinamento 
Non un ministero delle autonomie, ma un organismo di 
coordinamento politico nelle forme e nei modi che il presi-
dente del Consiglio riterra piu opportuni. Bassolino, Rutelli, 
Bianco e gli altri rappresentati del consiglio nazionale del-
l'Anci riuniti a Napoli, sono concordi su questa linea. Sia il 
primo cittadino di Napoli che quello di Roma confermano 
d'essere interessati solo a proseguire il lavoro di sindaco 
iniziato due anni e mezzo fa. 
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Silvio BerlusconleClanfrancoFlnl Massimo Di Vita 

le regole 
Berlusconi piega Fini: si a una presidenza 
II Polo rispondera si all'offerta dell'Ulivo per la presidenza 
del Senato, ma chiedera la direzione delle commissioni di 
controllo, piu quella di vigilanza Rai per Gawronsky e quel-
la Bilancio, A dialogare con, la maggioranza andranno Let-
la, Tatarellsî e Mastella, che vedranno VeltrolNrrilVertice1""1 

di ieri, in un.hotel,ramano, si e deciso un piu stretto coordi
namento deigruppi parlamentarfcAn e fipiu Gcd-Cdu. Di-
scus$iohe accesa sull'esito del voto. 

MSJANNA LAMPUQNANI 
•a ROMA, Ma si, prendiamoci una 
presidenza. Del resto mica deve es
sere per forza un atto consoeiativo. 
Non si era siglato a lugllo un accor-
do - al oosjdetto tavolo delle regole 
- per stabilire le norme di correttez-
za tra maggioranza e opposizione? 
Dunque che si vada all'incontro 
con I Ullvo, in maniera dialogante, 
ma senza svendere II ruolo di oppo
sizione. Questo si sono detti Ieri a 
pranzo - nell'hotel Byron e non in 
via dell'Anlma --Berlusconi, Rni, 
Tatarella, Bultlglione e Casini. Cioe 
(uori dagli sguardi indlscreti di foto-
grafl e teleoperatori. E per incontra-
re 1'Ullvo sono stall delegati Letta e 
Tatarella, che con D'Onolrio firma-
rono I'accordo di lugllo, Piu Mastel-
la. Evedranno quanta prima Walter 

Vellroni, che in un certo senso nei 
mesi scorsi ha svolto anche il ruolo 
dl mlnistro degli esteri dell'Ulivo. 
Sara dunque la presidenza del Se
nato quella che II Polo otterra e per 
cul Fini fara fuoco e fiamme affin-
che venga attribuita al suo Domeni-
co Fisichella. II quale, peraltro, ieri 
si e affrettato a dichiarare che, ap-
punto, se 1'opposizione presiede 
una Camera non e un atto conso
eiativo. Ma il Polochiederi, sempre 
in nome delle regole, anche le 
commissioni di controllo, ma non 
solo quelle considerate «classiche», 
bensl pure quella dl vigilanza sulla 
Rai, da affidare a Jas Gawronsky 
(che vedrebbe favorevole i'Ulivo), 
e lacommissione bilancio. 

Al termine del pranzo, ostentan-

do grande serenite, i leader di cen-
trodestra hanno chi piu chi meno 
rimarcato la scelta di ripartire dal 
tavolo delle regole. Buttiglione ha 
spiegato che se la presidenza della 
Canftr#M»i(*afiseni» 'dispone*, 
di maggiov potere, quella del Sena
to e pur sempre la seconda carica 
dello Stato. Per-4a verite' il meno • 
convinto di questa linea - che ha 
inequivocabilmente I'impronta di 
Gianni Letta, il quale a questo pun-
to potrebbe dawero assumere il 
ruolo di segretario del movimento 
forzista, se ne avesse voglia - e 
Gianfranco Fini il quale ha detto: 
«Aspettiamo tranquil)! e sereni. Se 6 
un'offerta volta ad avere un certo ti-
po di opposizione, ad addomesti-
carla, non ci interessa assoluta-
mente. Se invece si tratta di rispetta-
re 1'accordo al tavolo delle regole, il 
cosidetto statuto delle opposizioni, 
allora siamo pronti a ragionarci. Ma 
quell'accordo prevedeva una cosa 
per noi essenziale: chi ha la mag
gioranza govema, chi e minoranza 
controlla e (a opposizione. Fa op
posizione, sottoiineo». Insomma Fi
ni ancora non si fida, a differenza di 
Letta e anche di Berlusconi. II pri
mo, del resto, in questi giomi post 
elettorali si e sentito con i dirigenti 
dell'Ulivo, come ha fatto capire an

che lo stesso Buttiglione quando ha 
ricordato che esiste il telefono. 

Dunque il Polo fari opposizione, 
ma senza dire tanti no messi in fila, 
come avrebbero voluto i falchi di 
,WSr$? irHli»e«hche ateUf* parla-». 
mentari di An. E per fare opposizio
ne non a ranghi sparsi andranno ad 
uno1 Strettissimo coordinamento 
parlamentare. Nessun gruppo uni-
co dunque, perche il centra e il cen
tra, la destra e la destra. E il centra e 
Forza Italia piO Ccd-cdu. Chi dinge
rs i gruppi? Non ci sono alternative 
a Pinuccio Tatarella per An, mentre 
per I'altro non e certo il nome di 
Pier Ferdinando Casini. Non solo 
perche in Forza Italia ci sono molte 
resistenze, ma anche perche I'e-
ventuale nomina sarebbe legate 
agli assetti dirigenti del future parti-
tounico. 

La riunione e servita anche per 
fare un'analisi del risultato etettora
le, anche se non e propriamente 
vero quanto ha dichiarato Casini 
uscendo dall'hotel Byron: «Non si 
sono manifestate opinioni contra-
stantk Infatti mentre Rocco Butti
glione, come del resto aveva giS di
chiarato in questi giorni, ha attribui-
to le responsabilita della sconfitta 
principalmente all'accordo siglato 
all'ultimo momenta con i riforma-

tori di Pannella, Berlusconi invece 
ha detto esplicitamente che se An 
avesse fatto accordi di desistenza 
con la Fiamma di Rauti il Polo non 
avrebbe perso. «Ma in questo modo 

„ei »0t*eMtt«c«o>accusando-
ci di essere ancora fascists, gli ha ri-
sposto Fini. E Buttiglione, sempre 
attento a cogliere gli umori dei ceti 
moderati, ha concordalo con il lea
der di An, anzi ne ha apprezzato la 
scelta Quindi altro che concordia, 
ne poteva essere diversamente, co
me si e vista dalle dichiarazioni rila-
sciate dopo il 21 aprile. Ma proprio 
per non approfondire le divergenze 
si e preferito non insistere sugli ele
ment) di divisione, rifugiandosi nel-
la discussione sugli altri due punti 
all'ordine del giomo Da cui si evin
ce che Forza Italia, forte del suo 
consenso elettorale, e dopo che la 
linea Letta e prevalsa su quella di 
Ferrara, ha di fatto imposto al suo 
alleato maggiore la leadership, so-
stenuta naturalmente dallacompo-
nente cattolica della coalizione. 

II prossimo appuntamento, a 
questo punto, sara 1'incontro dei tre 
saggi con Veltroni, e verr^ fissato 
quasi certamente agii inizi della 
prossima settimana, sicuramente 
prima dell'apertura delle Camere 
fissatail 9 maggio. 

DAL NOSTRO INViATO 

VITO FAINS* 
«Un ministero delle continuare a fare il sindaco diNapo-• NAPOLI 

Autonomie' Mi sembra una contrad-
dizione in termini. Si pub pensare ad 
un riferimento piu politico. Spetta a 
Prodi vedere forme e modi di que
sto*. Antonio Bassolino, durante la 
riunione del consiglio nazionale del-
I'Anci che ha fatto arrivare a Napoli i 
sindaci di citta grandi e piccole, del 
nordedel sud d'ltalia, non fa mistero 
delle sue idee, concordi del resto 
con quelle espresse da Enzo Bianco, 
presidente dell'And e da Francesco 
Rutelli. Bassolino pone anche una 
questione che nguarda la «riorganiz-
zazione» strutturale del Governo, 
percte alcune «riforme> non posso-
no essere certamente attuate imme 
diatamente, ma avran-
no bisogno di un certo 
periodo di preparazio-
ne. «Una questione 
che nguarda anche, ad 
esempio, il Ministero 
della Cultura, almeno 
comesivadelmeando. 
Non credo possa esse
re attuato lmmediata-
mente», conclude il 
sindaco di Napoli. 

«Unincaricodi coor
dinamento politico, un 
punto di riferimento 
per discutere le que-
stioni che sono sul tap-
peto - fa eco Enzo 
Bianco nelle sue con-
clusioni-,alcune idelle 
quali possono far parte 
del cosiddetto pro-
gramma dei cento'giomi. -Sarebbe 
im'portante che ci si riuscisse». 

Sulla stessa linea d'onda anche 
Francesco Rutelli. «ll problema di 
fondo e che oggi abbiamo gia una 
decina d'interlccutori diversi, un ve
ro e proprio guazzabuglio che po
trebbe intricarsi ancora di piu - ha 
sostenuto il sindaco di Roma -Si trat
ta di trovare la strada per evitare 
un'ulteriore vischiosita. Penso ad 
una delega politica, magari conces
sit al vicepresidente del consiglio, sui 
problemi del federalismo e le altre 
questioni poste dagli ammmistratori 
locali. Una scelta che darebbe un in-
terlocutore ai comuni. Questo - ha 
concluso Rutelli - e solo questo sem
bra essere il nocciolo della questio
ne*. 

In quanto a nomi per quest'incari-
co, nessuno si sbilancia piu di tanto 
Dal «mi pare che Ciacciari abbia da
ta la propria disponibilit&> di Bassoli
no, il quale riconferma davantl ai 
taccuini dei giomalisti che intende 

li, al rifiuto di partecipare al «totomi-
nistri» di Bianco Rutelli, poi fuga 
ogni dubbio. «I1 sindaco di Roma 
non puO fare null'altroche il sindaco 
di Roma», sostiene a conciusione del 
suointervento. 

Le richieste dei Comuni sono con-
tenute in otto punti. Li elenca Diego 
Novelli. sganciamento degli enti lo
cali dal Ministero degli interni, ap-
provazione della legge sull'abroga-
zione dei segretari comunall e la 
creazione della figura del Direttore 
Generate dei Comuni; affidare il ca-
tasto ai comuni; triplicare I'lCI sugli 
appartamenti sfitti in maniera da eli-
minarla sulla prima casa; I'approva-

zione della legge suite 
aree metropolitane; re-
stituire agli enti locali la 
capacita impositiva e 
I'accertamento sull'lr-
pef; il passaggio dal de-
manio dello Stato ai co
muni delle aree civili e 
militan non utilizzate 
da anni; I'adeguamen-
to dei compensl agli 
amministratori locali. 

Richieste che posso
no tradursi in una occu-
pazione per migliaia di 
giovani, maggiorl introi-
ti per le casse comunali, 
un'incisiva lotta all'eva-
sione vista che si stima 
che il patrimunio non 
accatastato sia pari ad 

,i, •>,?,> un teizodel totale, Un 
icoordimanento politico ijnsistono 
nei loro interventi i sindaci, perche si 
tengano presenti le esigenze dei 
6.000 piccoli comuni che ormai vivo-
no una vita asfittica senza possibility 
d'interventi, 

Un coordimanento perchledere, 
insistono il sindaco di Salerno Vin-
cenzo De Luca e quello dl Beneven-
to, Viespoli, intetvenuti sul fronte 
della disoccupazione giovanile. «Noi 
viviamo una situazione - Insiste De 
Luca - insopportabile, con un au-
mento della micracriminalita, spe
cie quella giovanile, tale da suscitare 
sen dubbi sulla proposizione del ter
mine "legality" a queste amplissime 
fascedicittadini". 

Alia fine I'approvazione di un do-
cumento in cui viene sintetizzato tut-
to e la decisione d'arrivare a nuovi 
appuntamenti, un'assembea dei sin
daci del Mendione, un immediate 
incontro con il governo subito dopo 
la fiducia, una discussione serrata 
sul federalismo. 

• ROMA. Pinuccio Tatarella si al-
lunga sul divano, e sospira mentre 
un lembo della camicia se ne va 
per i fatti suoi; «lo ho reclamizzato 
per anni "Oltre il Polo" e D'Alema 
invece lo ha realizzato E reduce 
dal vertlce del cenlradestra, il capo-
gruppo dl An: tre ore a ragionare In-
lorno a una sconfitta. «II combinato 
disposto par conditio e mancata 
reclamizzazione del simbolo del 
Polo ha portato alia perdita di 
molti coliegi - racconta -. In piu 
I'Ulivo, ma soprattutto D'Alema, 
ha sfruttata tutte le possibility del
la coalizione, con I'utillzzo delle 
leggl elettorali e con la conoscen-
za del terrltorio,,.', Alia fine, la 

C^|, ; i !« ' , >; «nnostroproblenBechelasimpatiacheattiriamonondiventatuttaconsenso» 

Tatarella: «An mette ancora paura» 
«Io ho reclamizzato "Oltre il Polo" e D'Alema lo ha realizza
to*. Pinuccio Tatarella, capogruppo di An, e reduce da tre 
ore di vertice del centrodestra. «La presidenza di una Ca
mera a noi? Va bene, era deciso al tavolo delle regole...». 
Fisichella al Senato va bene? «Perche dovrebbe andare ma
le?*. Poi invita il Polo a non «enfatizzare le divisioni nell'Uli-
vo». E ai colonnellin di An che scalpitano consiglia: «Pren-
dete esempio da D'Alema e Occhetto che...». 

STBFANO 
decisione di nominare una com-
missione per trattare con il cen-
trosmistra, composta dallo stesso 
Tatarella, da Letta e da Mastella' i 
moderati che passa il Polo 

Be', compliment!: stavolta gli tirla-
torl li avete messi da parte. 

Gliurlatori? 
In campagna elettorale e'erano 
tutu quelll che sbillavano... 

Mah, 11 Polo ha una natura diversa 
da quella dell'Ulivo: da noi predo-
mina l'individualita, davoi ileoro, il 
gruppo. Sono due culture.. 

Dlciamo cosi. Cera Prevttl die an-
nunciava dl non voler fare prlgio-
nleri... 

Tutte le battule che provocano rea-

Ol MICHELC 
zioni non dovrebbero essere fatte 
Comunque preferisco I'individuali-
taalcoro. 

VeniamoalverUce. Cosa avete de
ciso? 

Faremo ciO che a suo tempo deci-
demmo al tavolo delle regole, chi 
vince deve governare, chi non vin-
cedeveconlrollare, 

Insomma, vol del Polo accettate ia 
presidenza dl una Camera offerta 
dall'Ullvo.lcosi? 

Quando Veltroni disse questa cosa, 
giustamente euforico per la vittoria, 
sembrava si trattasse di uia con
cession collegata al lipo di oppo
sizione che avremmo fatto. Invece 
si tratta di un esercizio del diritto di 

controllo rispetto a chi vince, 
Che fa, «mea culpa., rispetto a due 
anni fa, quando II Polo si prese Ca
mera e Senato? 

No. Ammetto pero i'utilita del tavo
lo delle regole. Comunque I'accor-
do fu fatto dopo il 27 marzo, in un 
periodo in cui mancava ogni mag
gioranza. 

In ogni modo 1'opposizione vi 
chiese a vol vindtori una presi
denza, e vol manco per nlente... 

Be', autorevoli esponenti della sini
stra sostennero che erano commis
sioni di controllo anche quelle del 
Bilancio e degli Esteri. Con tutto il 
buonismo del mondo, adesso non 
credo che voiranno piu sentire una 
tesi del genere. In ogni modo, non 
eravamo contrari a dare a Spadoli-
ni la presidenza del Senato. .. 

E Infatti gliene avete date due... 
Ci fu un colloquio tra Fini e Spadoli-
ni, e successivamente tra Spadolini 
e me. Noi chiedevamo che la sua 
fosse una candidatura istituzionale, 
invece fu presentata come una 
candidatura di schleramento. 

Vabbe, comunque adesso sletefa-
vorevoli.Ecosi? 

Be', dopo la dichiarazione di Vel
troni, Prodi qualche ora fa ha fatto 

sapere che il problema della presi
denza di una delle Camere non e 
collegata a un'opposizione addo-
mesticata. Equindi... 

Pero il vostro Gustavo Selva scrive 
die e contrario a ogni «indudo>> 
sulle presldenze. Come la mettja-
mo? 

O Selva si riferisce all'impostazione 
di Veltroni, oppure contesta il prin-
clpio del tavolo delle regole. E allo
ra si pone il problema di verificare 
qualcosa all'mterno del Polo. 

La presidenza che andra al centro
destra sara quella del Senato? 

Non ne abbiamo discusso. 
Fisichella a capo di Palazzo Mada-
mavabene? 

Perche dovrebbe andare mate? 
Lochiedoalei. 

II problema e di non bruciare una 
candidatura tanto autorevole., 

Insomma, Tatarella, meglio il Se
nato o la Camera? 

Ilpi'oblemaediprincipio. 
Come sempre. 

Se non si risolve 11 problema delle 
commissioni di controllo... Ma non 
ne abbiamo discusso. 

Parliamo un po' di An, onorevole? 
Non e stato un grandisslmo risul
tato, il vostro. E d'accordo? 

No. An e aumentata del 2,556. Anzi, 
del 3,596 se si considera che I'altra 
volta Forza Italia non si e presentata 
m Puglia. An avanza in modo gra
duate, e in ogni elezione trasforma 
un certo numero di simpatie in un 
numero di consensl elettorali. Tut-
tavia, poiche le simpatie sono su-
periori ai consensi, l'onda sar4 lun
ga ma a tappe. 

Ecco l'onda lunga. Anche net suo 
partlto qualcuno ha parlato di sin-
drome craxiana, dl un partlto are-
natointomoallS%... 

Noi dobbiamo lottare contra un 
grande tabu, il pericolo dell'au-
mento dei voti ad An, C'e gente che 
simpatizza per noi, ma poi, davanti 
al timore di un nostra successo, vo
te in maniera diversa 

Un problemino da nlente... 
Ad esempio: secondo lei quanta 
gente, di fronte alle voci di un non 
gradimenlo da parte dei mercati fi-
nanziari di una nostra vittoria, si e li-
mitata ad applaudirci ma non ci ha 
aiutatovotandoci? 

E allora An cosa deve fare? 
Dobbiamo completare i nostri glri 
all'estero, dibattere nelle universita, 
con i direttori dei giornali Dobbia
mo imparare a creare solidarietei 

intomo ad An... E anche parlare 
conisindacati. 

Capirai, ha idea di quanti tra vol 
chiamano ancora i sindacatl "la 
Trlpllce"? 

lo non lo faccio. Anzi, mi auguro 
che si arrivi a un sindacato unico. 

Ha notato che, dopo il 21 aprile, e 
tornata, diclamo cosi, una certa vi-
vadta tra quelll die vengono deft-
nWUcolonnellldiFinl..? 

Ho cercato di convincere gli amici 
piu vivaci a prendere esempio dalle 
ceneincasadelPds. 

Cos'equestatravata? 
Mah, mi colpl molto quando il nu
mero uno, Occhetto, disse che non 
andava neanche a cena con il nu
mero due, D'Alema. Ho detto at 
miei amici, ecco un grande partita, 
noi I'abbiamo saputo solo adesso 
che li dentro quel due non si incon-
trano neanche a cena. E allom, 
prendano esempio da D'Alema e 
Occhetto. 

Onorevole, ora qual e la cosa piu 
Importante che deve fare II Polo? 

Le dirO ci6 che non deve fare: enfa-
tizzare i contrasti nella maggioran
za. Ogni nostra esasperazione su 
queste divisioni non farS altro che 
porlarli all'accordo... 


